

## 《征稿》把学习日语当成苦中有乐

不会日本语很苦，但能会一个单词并能用于会话中就很快乐。

我是日本遗华孤儿的二世，母亲是残留孤儿，父亲随母亲2002年回到了多年梦寐以求的祖国日本。回来一周后不幸的事就发生了。父亲在一家大医院做食道镜检查，确诊无病预定第二天出院。就在当天夜里，医院走廊灯几乎全闭了，很黑暗，父亲去厕所时因看不见地面情况，被一滩粘滑的东西滑倒，摔成第十二胸椎粉碎性的骨折，从此瘫痪在床。母亲一个人照顾有困难，我只好辞去了北京的工作来到了日本，一边全力护理父亲，一边尽力学习日本语。一年后父亲病故，从此我就将全部精力投入到学习日本语中。去年3月我考入了八王子技术专门校的メカトロニクス科，主要学习工业自动化，工业机器人的设计和制造。按国家规定我应得到国家给与的训练手当。可不知为什么江戸川职业安定所至今不同意发给我。理由是我学的东西很难，说我大概学不了，可我已经自费学习快一年了，我学的很好，可以去学校了解我在校的学习情况。

我想通过自己的努力，学习特别喜欢的专业，学到一技之长，将来融入社会自立、自强。在不到两年的时间里，日以继夜的学习日本语和专业知识，常常学到后半夜3点。我特别敬佩和感谢那些教过我的学校和老师，支援中心的多位老师更是不辞辛劳，耐心细致的教学，使我的日语能力得以提高，考入了职业训练校认为是很困难的学科。我的学习体会是首先要从听入

## とうこう にほんごがくしゅう くろう なか 《投稿》日本語学習は苦労の中にも たの 楽しみが

日本語ができないのはとても辛いことです  
ひと ひとつ 単語を学び会話の中で使うことが  
ができると、とても楽しいです。  
わたし 私は残 留孤児の二世です。母は残留孤児  
ちぢみ です。父は母と一緒に2002年に長年夢に見  
ていた祖国である日本に帰ってきました。一  
週間後、不幸な出来事が起きました。父  
は、ある大きな病院で食道の内視鏡検  
査をしました。診断の結果、問題がなかった  
ので2日目には退院することになっていました。  
その日の夜、病院の廊下の灯りがほとん  
ど消えていて、とても暗かったので父はトイ  
レに行くとき廊下がよく見えずネバネバした  
もの つまづ ころ 物に躓いて転んでしまいました。第十二  
胸椎粉碎性の骨折でした。その時から父は  
半身不随になってしまいました。母が一人で  
介護をするのは大変なので私は北京の仕事  
を辞めて日本にやってきました。全力で父の  
介護をしました。一生懸命日本語の勉強  
をしました。一年後、父は病気で亡くなりました。  
それから、私は全ての力を日本語学  
習につぎ込みました。去年の三月、私は八王  
子の技術専門学校のメカトロニクス科に  
入学しました。主に工業自動化や工業ロ  
ボットの設計と製造を学んでいます。国の規  
定によると私は国から訓練手当が得られる  
そうです。しかし、なぜハローワークが今な  
お私に支給してくれないのか分かりません。  
私はすでに一年近く自費で勉強しています。  
私は眞面目に勉強しています。

私は努力をして好きな分野を勉強し、専門  
の技術を学び、将来は社会にとけ込み自立  
し、自分を向上させたいと思っています。約  
二年間、昼夜兼行で日本語と専門知識を勉  
強しました。よく夜中の三時まで勉強しまし

手，要听得懂，才能去理解，应答。另外要利用辞典来学习日本语。当听到陌生的单词，只要条件允许，我会马上去查字典。首先看中文的解释，明白后再看广辞苑曰文的解释，也就是用日语学习日语的方法。通过这种方法可以学到很多接触不到的单词，充分理解他的出处、用法与典故。

如果身边有懂日语又懂中文的朋友，那是最理想的学习条件。如果不具备这个条件还可利用看电视，选择有字幕又同时有发声的节目，如手语新闻午前 11：45～午后，7：55～8：00，NHK 频道早 8：15～8：30 是电视连续剧时间，时间只有 15 分钟，但很生活化，是学习日语的好节目。

一个单词要反复 7 次才能完全记住。学习语言的目的是为了用，只有把学到的词汇、语法用到实际会话当中去，才算掌握了与人交流的重要工具。

祝每位在日本生活的人们都能用日本语互相交流，每日快乐的生活着。把学习日本语当成苦中有乐吧！

（东京都 铃木洋子）



た。私を教えてくれた先生と学校に敬意を表し感謝します。支援センターの先生方が苦労をいとわず辛抱強く熱心に教えてくれたので私の日本語は上達しました。職業訓練校に入るのは難しいと思われていました。私の学習は、まず聞くことから始めます。聞かれるようになつたら理解して答えます。他には辞書を使って日本語を勉強しました。知らない単語を耳にしたら時間の許される限り辞書を引きます。まず中国語の説明を読み理解したら広辞苑の日本語の説明を読みます。日本語で日本語の勉強をするのです。このようなやり方だと接触することのない単語を勉強することができ、その使い方や出典も十分理解することができます。

もしも身近に日本語と中国語ができる友達がいたらとても良いと思います。このような条件が揃っていなくてもテレビを使って勉強することができます。字幕や同時音声のある番組を選ぶのです。例えば手話ニュースは午前 11：45～正午と午後 7：55～8：00 で N H K 朝 8：15～8：30 は連続テレビ小説の時間です。時間は 15 分だけですが普段の生活の話なので日本語を勉強するのにとても良い番組です。

一つの単語も 7 回復習すると完全に覚えることができます。言語を学ぶ目的は使う為です。学んだ語彙や文法を実際の生活の中で使ってこそ言葉は人と交流するための重要な道具となります。

日本で生活している人全員が日本語を習得し、お互いに交流しながら毎日楽しく生活できるよう祈っています。日本語学習の苦労には楽しいこともあります！

（東京都 铃木洋子）